
 

 مقارنة بين المثنى وجمع المذكر والمؤنث الس  
م
 ني  الم

فع  صب  علامة الر  علامة الن 

 والجر  

ون  ما يحذف عند  حركة الن 

 الإضافة

ى  الألف  المثن 

 ان  الولدم جاء 

 الياء

ن  رأيتُ 
ي   الولدم

تُ  ن  مرر 
ي   بالولدم

 الكسرة 

 ن  

ون   الن 

الرجل   ولدا

بان  
 مؤد 

ر 
 
جمع المذك

الم  الس 

 الواو

 بنى 
 المهندسونم

 قصرًا

 الياء

نم رأيتُ  ي  س   المهند 

تُ  نم مرر  ي  س   بالمهند 

 الفتحة

 نم 

ون   الن 

المشروع  مهندسو

 ماهرون

جمع المؤنث 

الم  الس 

 الضمّة

في  يداتُ الس  تعمل 

 كل  مكان

 الكسرة

 
ُ
كرمت المديرة

 الطالبات  

ة مع  تكلمت  المعلم 

 الطالبات  

اء  - لا تحذف الت 

 عند الإضافة

اتُ  ف   معلم 
الص 

 ماهرات  

 

 


